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1. СМИ о Таймыре 
 

Отчёт об исполнении бюджета Таймыра за 2023 год обсудили с участием 
общественности 

В столице Таймыра прошли публичные слушания по вопросу исполнения бюджета 
муниципального района за 2023 год. Наряду с представителями общественности участие в 
традиционном мероприятии приняли депутаты районного и городского советов, 
представители администраций и федеральных структур. Провел слушания председатель 
Таймырского Совета депутатов Владимир Шишов. 

Слово для представления годового финансового отчета было предоставлено начальнику 
финансового управления администрации муниципального района Виталию Райшу. В своем 
выступлении он отметил, что фактическое исполнение районного бюджета за 2023 год по 
доходам, при уточненном плане – 10 млрд. 812,9 млн. рублей, составило 10 млрд. 822,3 млн. 
рублей или 100%. При этом - налоговые и неналоговые доходы исполнены на сумму 2 млрд. 
310,1 млн. рублей (106,3% от годовых назначений), безвозмездные поступления (дотации, 
субсидии, субвенции, иные межбюджетные трансферты) - на 8 млрд. 512,2 млн. рублей или 
98,5% от годовых назначений. 

Кассовое исполнение расходов районного бюджета за 2023 год, при уточненном 
плановом показателе – 11 млрд. 546,2 млн. рублей составило 11 млрд. 70,1 млн. рублей или 
95,9%. 

Исполнение районного бюджета в отчетном периоде в части расходов, осуществляемых 
за счет налоговых, неналоговых доходов и доходов, полученных в виде безвозмездных 
поступлений, составило 6 млрд. 57,2 млрд. рублей или 95,5% от плана на 2023 год. В части 
расходов, осуществляемых за счет целевых межбюджетных трансфертов, предоставленных 
из краевого бюджета и бюджетов городских и сельских поселений, - 5 млрд. 12,9 млн. рублей 
или 96% от годового плана. 

В целях улучшения условий жизни населения и развития социальной инфраструктуры 
района, приоритетными направлениями расходования средств в отчетном периоде являлись 
отрасли социальной сферы: образование, культура, социальная политика, физическая 
культура и спорт. Расходы по этим направлениям сложились в размере 5 млрд. 944,7 млн. 
рублей или около 96,5%. При этом, доля расходов по указанным отраслям в общем объеме 
исполнения расходов районного бюджета за 2023 год составила 53,7%. 

По результатам исполнения доходной и расходной частей районного бюджета за 
отчетный период сложился профицит районного бюджета в размере 247,8 млн. рублей. 

В завершение, Виталий Райш отметил: «Внешняя проверка отчета об исполнении 
районного бюджета за 2023 год проведена Контрольно-Счетной палатой Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района. По её результатам, нарушений и недостатков, 
способных негативно повлиять на достоверность данных годового отчета об исполнении 
районного бюджета за 2023 год, не установлено. Отчет об исполнении районного бюджета за 
2023 год соответствует нормам и требованиям бюджетного законодательства». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Отопительный период в Дудинке завершится 24 июня 

Администрация города Дудинки согласовала завершение отопительного периода 2023-
2024 годов. Отключение подачи тепла в жилые дома Дудинки будет произведено с 24 июня. 
Данное решение продиктовано необходимостью начала летней ремонтной кампании для 
подготовки сетей и оборудования городской котельной к следующему отопительному 
периоду. Ориентировочная дата начала отопительного периода 2024-2025 годов — 2 
сентября 2024 года. 
 Распоряжением предписано установить возможность корректировки даты начала 
отопительного периода в зависимости от фактических среднесуточных значений температур 
наружного воздуха. Организациям коммунального комплекса и управляющим компаниям 
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необходимо принять меры по подготовке объектов инженерной инфраструктуры и 
жилищного фонда к работе в зимних условиях, с соблюдением сроков окончания и начала 
отопительного периода, а также разработать мероприятия по проведению гидравлических 
испытаний трубопроводов тепловых сетей. 
 
Автолюбителям рекомендуют выбирать пути объезда 

Администрация города информирует дудинцев о том, что в связи с проведением 
выпускного бала «Алые паруса» 21 июня с 16:00 до 19:00 будет ограничено движение 
автомобилей вокруг городского Дома культуры, с 19:00 до 19:30 — по маршруту движения 
колонны выпускников по улице Советская с выходом на улицу Горького до памятника воинам-
таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны 194-1945 годов. 

Контроль за ограничением передвижения транспорта, безопасность дорожного 
движения и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 
 
Таймырцев приглашают почтить память павших в Великой Отечественной войне 

В День памяти и скорби, 22 июня, во всех поселениях Таймыра пройдут традиционные 
митинги памяти. В столице Таймыра памятное мероприятие начнется в 8:00 часов по 
местному времени у памятника воинам-таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной 
войны 1941-1945гг. 

Традиционно в митинге примут участие руководители районной и городской власти, 
депутаты, представители общественных организаций и молодежь. Собравшиеся почтут 
память павших в войне минутой молчания и возложат цветы к памятнику погибших 
таймырцев. 

Также в этот день состоится Всероссийская минута молчания. В 16:15 по местному 
времени на уличных экранах заполярной столицы «загорится свеча», по громкоговорителям 
включится трансляция, и горожан пригласят присоединиться к акции. 

Кроме того, в это же время сотрудники Таймырского Дома народного творчества 
проведут всероссийскую акцию на территории «Таймырской Ойкумены». В ее рамках 
собравшиеся вспомнят павших героев из числа коренных малочисленных народов Таймыра, 
почтут их память минутой молчания. Любой желающий может также присоединиться к 
памятному мероприятию и выразить дань памяти и уважения подвигу таймырцев. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Проект «Норникеля» по снижению углеродного следа признан лучшим в России 

Подведены итоги Программы «Лучшие ESG проекты России». В этом году в конкурсном 
отборе принимали участие более 600 претендентов, но только 66 получили награды, 
победителей отбирал экспертный совет. 
 В числе победителей — проекты компании «Норникель». Один из них «Минерализация 
пустой породы — поглощение парниковых газов хвостохранилищами» стал лучшим в 
категории «Борьба с изменением климата. Снижение выбросов парниковых газов».  

Цель проекта — уменьшить углеродный след компании за счет поглощения парниковых 
газов в процессе минерализации хвостов, или пустой породы после обогащения руды. 
Специалисты обследовали хвостохранилища и установили, что при минерализации из 
атмосферы поглощается углекислый газ с образованием вторичных карбонатов. Так пришли к 
выводу, что пустую породу можно использовать для снижение углеродного следа. 

«Сокращение негативного воздействия производства на окружающую среду и поиск 
альтернативных вариантов использования отходов — одна из приоритетных задач 
„Норникеля“. В Компании разработана стратегия по достижению углеродной нейтральности, в 
которую входит целый портфель проектов. Многие из них — уже готовые технические 
решения, которые реализуются на разных площадках», — отметил руководитель 
направления «департамент технологических инноваций» «Норникеля» Сергей Вагнер. 
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Также среди лучших — проекты компании «Экологический мониторинг 
беспилотными летательными аппаратами» и сайт «Сохраняя экосистемы». 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Михаил Котюков представил проекты мастер-планов арктических опорных пунктов 
края в Администрации Президента 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков презентовал стратегические мастер-
планы пространственного и социально-экономического развития арктических опорных 
населенных пунктов региона на совещании под председательством заместителя 
руководителя Администрации Президента РФ Максима Орешкина. 

В совещании также приняли участие министр по развитию Дальнего Востока и Арктики 
Алексей Чекунков, его заместители и представители экспертного управления Президента РФ. 

Презентуя долгосрочные планы развития агломерации Норильск-Дудинка, Игарки и 
Диксона, Губернатор края Михаил Котюков подробно остановился на социальном и 
экономическом потенциале каждого опорного пункта, с учетом его географических 
особенностей. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «При разработке этих материалов мы 
опирались на мнение жителей и озвученные ими проблемы, учитывали особенности 
промышленного освоения и роль каждой территории для страны, в том числе для развития 
Севморпути. Главная задача - улучшить условия жизни северян, обеспечить развитие 
экономики, модернизацию производства и транспортной инфраструктуры. Планируем 
привлечь внебюджетное и федеральное финансирование, как это было с комплексным 
планом по Норильску, который сейчас успешно реализуется». 

Мастер-планы станут основой комплексных программ социально-экономического 
развития арктических городов. 

Работа по созданию мастер - планов развития красноярской Арктики проводится в 
соответствии с поручением Президента России и будет завершена до 1 июля текущего года. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

"Не лучше ли идти до конца?" Главные заявления Путина об Украине, КНДР и Западе 
По итогам госвизитов в Пхеньян и Ханой Владимир Путин провел пресс-конференцию. 

Президент России ответил на вопросы журналистов кремлевского пула о военном 
сотрудничестве с КНДР и урегулировании конфликта на Украине. "Российская газета" 
приводит ключевые заявления российского лидера. 

- В пункте договора России с КНДР о взаимной военной помощи в случае агрессии нет 
новизны. В прежнем соглашении от 1961 года было все то же самое. 

- Нет необходимости использовать солдат из Северной Кореи в специальной военной 
операции на Украине. 

- Россия оставляет за собой право поставлять оружие в другие государства, не 
исключено, что и в КНДР. 

- Южной Корее не о чем беспокоиться, поскольку договор предполагает военную помощь 
РФ для КНДР только в случае агрессии. 

- Санкции против КНДР можно сравнить с блокадой Ленинграда, когда людей морили 
голодом. Это негуманно. Санкции должны соответствовать современному уровню развития 
человечества. 

- Предложения Кремля по урегулированию на Украине не будут действовать вечно. Они 
могут меняться в зависимости от ситуации на земле. 

- Отношение Запада к мирной инициативе России по Украине может измениться. 
Здравомыслящие политики задумываются о том, соответствуют ли эти предложения 
интересам сторон и всей Европы. 
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- Россия думает о возможных изменениях в своей ядерной доктрине. При этом 
превентивный удар нам пока не нужен, потому что при ответе на встречный удар противник 
будет гарантированно уничтожен. 

- Киевский режим не хочет проводить нормальные выборы президента и по этой причине 
заинтересован в том, чтобы вечно тянуть с прекращением огня. 

- У России нет цели подходить к Харькову. Но попытки Киева выдавить Вооруженные 
силы РФ из-под Харькова любой ценой дорого ему обойдутся. 

- Запад хочет добиться стратегического поражения Москвы на поле боя, но для России 
это означает конец ее государственности. Тогда встает вопрос - а зачем нам бояться? Не 
лучше ли тогда идти до конца? 

- Хамство, с которым США вводят санкции против других стран, в стратегическом плане 
идет им только во вред, снобизма никто не любит. 

Российская газета 
 

Госдума приняла в первом чтении законопроект об изменениях в налоговой системе 
Госдума приняла в четверг в первом чтении внесенный правительством пакет 

законопроектов о донастройке российской налоговой системы. Изменения призваны сделать 
ее более справедливой, в том числе модифицируется шкала налога на доходы физлиц 
(НДФЛ) и скорректируется ставка налога на прибыль организаций. Минфин объявил, что ко 
второму, ключевому, чтению подготовит изменение в законопроекты, оно коснется северных 
выплат и надбавок. 

Одна из ключевых новаций пакета - окончательная замена плоской шкалы налога на 
доходы физлиц (НДФЛ) на прогрессивную. В случае принятия законопроектов она начнет 
действовать с 1 января 2025 года. По работающей на данный момент схеме подавляющее 
большинство доходов физлиц облагается ставкой 13%. Для граждан, чьи доходы превышают 
5 млн руб. в год, ставка составляет 15%. Повышенная ставка действует именно на сумму 
превышения порога в 5 млн руб., а не на весь доход. 

Согласно предложенным правительством изменениям, ставка 13% остается для доходов 
до 2,4 млн руб. в год (то есть 200 тыс. руб. в месяц). Далее начинает работать прогрессивная 
шкала. Для доходов от 2,4 млн до 5 млн руб. в год предлагается ставка 15%, от 5 млн до 20 
млн в год - 18%, от 20 до 50 млн в год - 20%, от 50 млн руб. в год - 22%. Правило начисления 
повышенной ставки именно с суммы превышения порога остается и здесь. То есть при 
условном месячном доходе, полученном до налогообложения, в 201 тыс. руб. с 200 тыс. руб. 
планируется вычитать НДФЛ по ставке 13%, а по 15% - уже только с 1 тыс. руб. И так далее 
по аналогии по всем указанным порогам. 

"Мы еще раз хотим подчеркнуть, что это закон о совершенствовании налоговой системы. 
Закон, где мы с вами устанавливаем новые принципы налогообложения, справедливого 
налогообложения. Мы впервые принимаем решение о прогрессивной шкале. Ну и, конечно, 
нам важно, чтобы бизнес слышал, что налоговая система будет стабильна. Шатаний никаких 
не должно быть, нам важно сделать, чтобы страна была сильной, развивающейся, а люди 
жили счастливо, благосостояние их росло. Вот эту задачу мы будем решать, принимая 
законопроекты от имени наших граждан", - сказал на пленарном заседании председатель 
Госдумы Вячеслав Володин. 

Кроме того, как указал Володин, все дополнительные доходы, которые появятся в связи 
с введением прогрессивной шкалы налоговой ставки, пойдут в доход федерального бюджета 
и будут направлены на поддержку тех, кто в этом больше всего нуждается, - семей с детьми, 
пенсионеров, ветеранов. "Это дополнительные средства для финансирования новых 
нацпроектов, выполнения поручений президента. Увеличатся вложения в инфраструктуру, в 
строительство жилья, дорог, в развитие наукоемких отраслей и сферы высоких технологий", - 
перечислил он. 

Как подчеркнул в своем выступлении в Госдуме министр финансов Антон Силуанов, в 
минфине считают верхнюю ставку прогрессивной шкалы в 22% компромиссной и 
обоснованной, ее поддержали бизнес-объединения и профсоюзы. При этом он добавил, что 
ко второму чтению пакета законопроектов в Госдуме минфин дополнительно внесет 
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предложения по северным надбавкам и коэффициентам. Предполагается, что 
относительно них будет сохранен предыдущий уровень налогообложения. Также изначально 
в пакете законопроектов было предусмотрено сохранение ставки НДФЛ 13% для участников 
СВО: речь здесь именно о денежном довольствии и других выплатах в связи с участием в 
спецоперации. 

Еще одна изначально присутствовавшая в пакете законопроектов льгота - о семейной 
налоговой выплате. По ней семьи с двумя и более детьми, среднедушевой доход на члена 
семьи которых не превышает полуторакратного прожиточного минимума в месяц, будет 
возвращаться уплаченный НДФЛ в размере 7% из 13% (таким образом, ставка НДФЛ для них 
де-факто будет 6%). По текущим расчетам минфина, на такой "кешбэк" могут претендовать 
родители с месячным доходом 53 тыс. руб., если работают оба, или 106 тыс. руб., если 
работает только один из них. 

Родители смогут получать эту выплату с 2026 года, ее оператором будет Соцфонд. Для 
ее получения достаточно будет одного электронного заявления без предоставления 
дополнительных документов. "По предварительным расчетам, дополнительной поддержкой 
будут охвачены порядка 4 млн семей, в которых воспитываются более 10 млн детей. При 
этом получить выплату смогут и те родители, к доходу которых будет применяться 
повышенная ставка подоходного налога в размере 15%, если среднедушевой доход в такой 
семье не превышает 1,5 прожиточных минимума на человека. Всего на предоставление 
семейных налоговых выплат будет направлено порядка 100 млрд руб. Порядок назначения и 
предоставления выплаты будет подготовлен правительством ко второму чтению 
законопроекта в Госдуме", - сообщил замглавы минтруда Андрей Пудов. При этом новая мера 
поддержки будет защищена от списаний за долги, однако на нее не смогут претендовать 
родители, у которых есть задолженность по алиментам. 

Что же касается предпринимателей, то одно из ключевых изменений для бизнеса, 
которое предлагается в законопроектах, - это повышение налога на прибыль с нынешних 20% 
до 25%. Оно позволит отказаться от использования оборотных сборов, таких как курсовые 
экспортные пошлины, которые увеличивают потребность бизнеса в оборотном капитале и не 
учитывают его финансовый результат. Повышение ставки налога на прибыль организаций 
будет более справедливой фискальной альтернативой курсовым экспортным пошлинам. 

Для развития малого бизнеса предлагается поэтапное увеличение порога для 
применения упрощенной системы налогообложения (УСН). Предприниматели смогут 
выбирать альтернативу по схеме выплаты НДС: либо общий режим 20% (10% для 
определенной категории товаров) НДС со всеми вычетами, либо же 5% НДС без права на 
вычеты (для доходов до 250 млн руб.) и 7% НДС без права на вычеты (для доходов до 450 
млн руб.). 

Кроме того, в пакете законопроектов предлагается скорректировать и налоговую нагрузку 
на ряд высокодоходных рентных отраслей экономики, а также устранить лазейки для 
неуплаты косвенных налогов. 

Дополнительной налоговой льготой, де-факто снижающей ставку подоходного налога, 
смогут воспользоваться около четырех миллионов семей 

Также Госдума на пленарном заседании в четверг приняла в первом чтении 
законопроект, который предполагает повышение военных пенсий с 1 октября 2024 года в 
большем объеме, чем планировалось ранее. 

Как отмечал Силуанов, до этого индексация пенсий военным пенсионерам 
планировалась на 4,5%, но в связи с уточнением прогноза инфляции до 5,1% предлагается 
скорректировать эту цифру. Таким образом, если по действующим сейчас нормам при 
расчете военной пенсии учитывается коэффициент 85,47% денежного довольствия 
военнослужащих, то с 1 октября он вырастет до 89,32%. По оценке министра финансов, с 
учетом пересчета коэффициента средняя величина военной пенсии в России составит 41 600 
руб. 

Российская газета 
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Россияне поддержали повышенный налог для богатых 
Абсолютное большинство опрошенных россиян – 76,6% – поддерживают внедрение 

прогрессивной шкалы налогообложения, когда ставка налога на доходы физических лиц 
(НДФЛ) зависит от размера дохода. 23,4% выступают против этой меры, мотивируя свою 
позицию тем, что «богатые и так платят больше, так как их доходы выше». Это следует из 
опроса финансовой онлайн-платформы Webbankir. Результаты есть у «Газеты.Ru». 
 При этом мнения, с какой суммы нужно брать повышенный налог, существенно 
разнятся. 23% респондентов считают, что повышенная ставка должна взиматься с доходов 
свыше 200 тыс. руб. Именно такое предложение содержится в законопроекте Минфина 
России, внесенном в Государственную думу. 29,8% настроены еще более решительно. По их 
мнению, прогрессивная шкала должна начинаться со 150 тыс. руб. – ранее с подобной 
рекомендацией выступили сами депутаты. В свою очередь 28,7% полагают, что даже те, чей 
доход превышает 200 тыс. руб., «совсем не богатые люди», а значит, не должны подпадать 
под повышенный НДФЛ. Оставшиеся 18,5% высказались «против повышения любых налогов 
в принципе». 

При ответе на открытый вопрос «Назовите сумму месячного дохода, с которой имеет 
смысл вводить повышенный налог» диапазон оценок колебался от 60 тыс. до 10 млн руб. 
Среднее медианное значение по результатам народного опроса при этом составило 335 тыс. 
руб. в месяц. 
 Опрос был проведен в июне 2024 года среди 1500 россиян. 

«Газета» 
 
В Минтруде рассказали, как будут индексировать пенсии в 2025 году 

Индексация пенсий в следующем году пройдет по одинаковым правилам для 
неработающих и работающих пенсионеров, сообщил министр труда и социальной защиты 
Антон Котяков. 

"Размер прибавки при равном стаже будет одинаковым как для работающих, так и для 
неработающих граждан, а включение в пенсию индексации за период с 2016 по 2024 год для 
работающих пенсионеров будет происходить после завершения ими трудовой деятельности", 
— отметил он. 

По словам Котякова, для расчета размера прибавки в следующем году за базу будет 
взят размер пенсии с учетом всех прошедших индексаций, включая период 2016-2024 годов. 
Он добавил, что индексация будет проводиться дважды в год. 

О возобновлении индексации пенсий работающих пенсионеров президент Владимир 
Путин заявил в выступлении на ПМЭФ. Он поручил рассмотреть соответствующий 
законопроект в весеннюю сессию Госдумы. В четверг, 20 июня, инициативу внесли в нижнюю 
палату парламента. 

По словам вице-премьера Татьяны Голиковой, на это потребуется примерно 100 
миллиардов рублей. Окончательная цифра будет понятна после того, как установится 
уровень инфляции — после 1 февраля 2025 года. 

РИА Новости 
 

Эксперты назвали уровень дохода, при котором больше россиян хотят детей. «Яков и 
Партнеры» и «Ромир»: главным фактором для рождения детей являются деньги 

Финансы остаются главным фактором для россиян в решении завести детей, больше 
всего планирующих ребенка имеют доходы на уровне 80-120 тыс. руб. в месяц и выше. При 
этом детей охотнее готовы заводить жители небольших городов 

Россияне назвали главным фактором принятия решения о рождении ребенка 
финансовые возможности, причем желание иметь детей сильнее всего возрастает при 
переходе доходов через планку 80-120 тыс. руб. в месяц. Об этом свидетельствуют 
результаты исследования «Яков и Партнеры» и исследовательского холдинга «Ромир» (есть 
у РБК). 
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Финансовую составляющую решающим фактором назвали 47% опрошенных, далее по 
значимости идут доступность и качество медицинской помощи (22%), желание иметь детей 
(22%), безопасность для ребенка (18,5%), господдержка (15%). 

Что касается доходов собирающихся завести детей, то больше всего желающих среди 
тех, кто получает от 120 тыс. руб. в месяц — 26%. Среди тех, у кого доход 80-120 тыс. руб. в 
месяц, детей намерены завести 23%, с доходами 20-80 тыс. руб. — 16%, с доходами менее 
20 тыс. руб. — 14%. 

«Заметнее всего (с 16% до 23%) доля желающих завести ребенка возрастает при 
переходе с уровня дохода в 20–80 тыс. руб. в месяц (к этой категории в 2023 г. относилось 
85% россиян) на уровень в 80–120 тыс. руб. в месяц», — отметили эксперты. 

Доля планирующих завести детей отличается и в зависимости от того, живет человек в 
большом или маленьком городе. Так, больше всего она в городах, где живет меньше 100 тыс. 
человек — 22%. В населенных пунктах от 100 тыс. жителей и миллионниках доля тех, кто 
намерен завести детей, составляет 15%, в Москве и Петербурге — 16%, показало 
исследование. 

Больше всего готовящихся стать родителями — в Дальневосточном федеральном округе 
(24%), за ним следуют Северо-Западный и Центральный федеральные округа (по 19%). 
Меньше всего — в Сибири (13%). 

Респонденты также рассказали, какие меры госсподдержки больше всего будут 
мотивировать их завести детей. Самым популярным мотиватором оказалось улучшение 
условий декретного отпуска (35%), также на паны опрошенных положительно повлияло бы 
повышение доступности и качества медицинской помощи (34%) и увеличение материнского 
капитала (33%). 

Ранее Росстат отчитался, что в январе—марте 2024 года в России родились 300,2 тыс. 
человек — это на 10,8 тыс. младенцев (или 3,5%) меньше, чем в тот же период годом ранее. 

По итогам 2023 года суммарный коэффициент рождаемости в России (среднее число 
детей на одну женщину) составил 1,41, сообщало статистическое ведомство. По сравнению с 
2022 годом (1,42) показатель незначительно снизился, но по итогам 2023 года стал 
минимальным за 17 лет. 

РБК 
 

6. Разное 
 
Иногда они возвращаются: ушедшие бренды снова хотят в Россию 

Давно хотелось обратиться к нашим западным экс-партнерам и сказать им эдак 
задушевно: дорогие экс-друзья, а знаете ли вы, что на самом деле нам очень неплохо 
живется под вашими санкциями? За два с лишним года мы прямо вошли во вкус. 

Когда мы открыли пакеты с пакетами санкций, там внутри оказалась наша свобода от 
Запада. Впервые за многие годы мы сами готовим булки с котлетами, сами их продаем, сами 
едим и не платим за это ни копейки каким-то дядям за океаном, которые годами наживались 
на наших булках. 

Мы сами выпускаем отличные фильмы и сериалы и сами их смотрим. И опять-таки 
никаких процентов американским кинокомпаниям, которые 30 лет назад как влезли на наш 
рынок, так и расселись там внаглую. 

Нигде наше освобождение от полуколониальной зависимости от Запада не видно так 
хорошо, как в потребительском секторе. Совершенно неслучайно, что революционный 2014 
год ознаменовался нашим массовым переходом на крымские вина, российские сыры твердых 
сортов и розы из Симферополя. И знаете, что? Нам это понравилось. 

Потому что свой потребительский сектор — когда-то бывший мечтой каждого 
советского человека — вы за прошедшие годы безнадежно изгадили. Вы пихаете свою 
осточертевшую повесточку в каждую булку с котлетой, в каждую пару носков, в каждую 
кинокомедию. Ну ведь сил больше нет это терпеть. 

А мы тут последние два года привыкли просто покупать футболки и лимонад без того, 
чтобы производители дули нам в уши про свою озабоченность глобальным потеплением, 
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правами геев и лесбиянок, трансгендерным переходом и прочими непонятными 
гадостями. И вы знаете, это очень приятно. Заезжайте к нам в Россию, попробуйте продукты 
без вредных идеологических добавок — гарантирую, вам понравится. 

Но только мы вольготно расположились в этом "адском" санкционном режиме и 
вознамерились покайфовать, как эти западные деятели полезли к нам обратно. Пионером 
выступила корпорация Coca-Cola: по данным от наших депутатов, она уже приступила к 
повторной регистрации своего товарного знака. 

Позвольте, но как же так? Вы там на Западе просто ухохатывались над нашей 
экономикой, вы собирались "порвать ее в клочья". Нам открытым текстом заявлялось, что 
если Россию отрезать от пресветлого Запада, то мы тут будем есть ежей. 

Ну хорошо, ну и оставьте нас с нашими ежами. Зачем же вы лезете обратно? Причем 
это ведь началось не вчера и не с Coca-Cola. Все последние два года вы везли нам свои 
товары через несколько границ, меняли на ходу товарные знаки, пароли и явки, теряли по 
пути большую часть прибыли, плакали, кололись, но все равно терпели. Ах, как же вам не 
хотелось уходить с богатого российского рынка, как же вы ненавидели этот свой санкционный 
режим. 

И вот теперь вы пытаетесь вернуться официально — с товарными знаками. Так пьяный 
сожитель, которого выгнали в ночи, возвращается поутру к любимой с пыльным букетом 
полевых цветов и расквашенной физиономией: "Дор-р-рогая, это я!" 

Но, простите, вас здесь не стояло. На ваши места уже пришел наш отечественный 
бизнес, подтянулись производители из дружественных стран, есть и те ответственные 
западные компании, которые не повелись на санкционную истерику и никуда не ушли. Всех их 
мы будем поддерживать, а с теми, кто демонстративно нас бросил, мы дела иметь не хотим. 

У нас тут планов громадье на самом деле. Мы будем строить свои самолеты и свои 
автомобили, отшивать модные коллекции наших потрясающих дизайнеров, полностью 
обеспечивать себя вкуснейшими продуктами и отгружать их нашим друзьям. 

Мы прекраснейшим образом оказываем сами себе услуги — ведь это же безумие было, 
когда российский турист заказывал номер в российском отеле и оба платили за это процент 
посреднику, находившемуся в Европе или США. Это неправильно, этого больше не должно 
быть. 

Как мы будем развивать свое самолетостроение, если к нам опять полезет западный 
авиапром? Как мы сможем продвигать свои бренды, если к нам заявятся западные бренды с 
многомиллиардными рекламными бюджетами? В ходе СВО мы отвоевали свой внутренний 
рынок, и хотелось бы, конечно, оставить его себе. 

Особенно важно это как раз в потребительском секторе и в культуре. Не хотелось бы, 
чтобы дружественная ЛГБТ* кинокомпания Disney вернулась в наш кинобизнес и начала бы 
продюсировать здесь фильмы для детей. Есть опасение, что они наснимают чего-нибудь не 
того. 

Та же корпорация Coca-Cola, кстати, присутствует на всех гей-парадах, вовсю торгует 
ЛГБТ*-мерчем и помещает на своих рекламных плакатах целующихся мужчин — и нет, это не 
Брежнев с Хонеккером. Нам что, не хватает своего лимонада — натурального во всех 
смыслах этого слова? 

Депутат Госдумы Султан Хамзаев предложил на 20 лет запретить ушедшим из России 
компаниям заново регистрировать у нас свои товарные знаки. Это выглядит весьма разумной 
инициативой. А не в меру наглым западным фирмам и фирмешкам хотелось бы сказать 
словами русского классика: "Позвольте вам выйти вон!" 

РИА Новости 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 85,42 ▲ 2, 79 

EUR 91,45 ▲ 2, 36 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


